
LA COMPARAISON 
Adjectifs et adverbes 

Supériorité Claire est plus sympathique que Marie / Il va plus souvent au théâtre que moi 

Égalité Marie est aussi gentille que Claire / Je vais aux soldes aussi souvent qu'elle 

Infériorité Il est moins aimable que son père / La voiture roule moins vite que le train 

Noms 

Supériorité Aujourd'hui il y a plus de monde que d'habitude 

Égalité Mais non! Il y a autant de monde que d'habitude 

Infériorité Je ne suis pas d'accord: il y a moins de monde que d'habitude 

Verbes 

Supériorité Mélodie travaille plus que Nathalie 

Égalité Mais non! Nathalie travaille autant que Mélodie! 

Infériorité Je ne suis pas d'accord: Mélodie travaille moins que Nathalie! 

Superlatif 

Avec les adjectifs et adverbes le superlatif se forme à l'aide d'un article défini: 

le,la,les plus/moins 
Avec les verbes on utilise le comparatif précédé de l'article défini le: 

le plus/moins 
Avec les noms le complément du superlatif est précédé de la préposition de: 

le plus/moins de 
Cas particulier: 

Comparatif de supériorité et superlatif de l'adjectif bon > (le,la,les) meilleur(e)(s) 

Comparatif de supériorité et superlatif de l'adverbe bien > (le) mieux 

 

Exemples: 

Bill Gates est l'homme le plus riche et le plus intelligent du monde. 

Bille Gates est l'homme qui a la femme la plus belle. 

Bill Gates est l'homme qui a le plus d'argent au monde. 

Bill Gates est l'homme qui travaille le plus au monde! 

Bill Gates est le meilleur! 

Bill Gates est l'homme qui travaille le mieux en informatique. 

Bill Gates est l'homme qui construit les meilleurs programmes au monde. 


